



VIOLENCIA EN EL ADULTO MAYOR

ANA GABRIELA FLORES ROMO ¹, Roxana Araujo Espino¹, Perla María Trejo Ortiz¹, Laura Berenice Zorilla Martínez¹ y Alejandro Calderon Ibarra¹

1 Universidad Autónoma de Zacatecas. JGABYFLORES@HOTMAIL.COM

Durante los últimos años la esperanza de vida se ha incrementado y con ello la población de adultos mayores, esta poblaciones es considerada vulnerable al maltrato el cual desconsiderado como el acto único o repetido que causa daño o sufrimiento a una persona de edad así como la falta de medidas apropiadas para evitarlo, las cuales son producidas en un ambiente de confianza,^{1,2} este tipo de violencia constituye una violación de los derechos humanos, la Organización Mundial de las Naciones Unidas³ la cual estima que entre el 4% y el 6% de los adultos mayores de todo el mundo han sufrido alguna forma de abuso o maltrato, ya sea físico, financiero o emocional³.

Estudio es de tipo descriptivo⁴ 138 adultos mayores de 60 años y más se usó una cédula de datos personales, la Escala de sospecha de malos tratos en el adulto y el APGAR familiar⁵.

La edad media de 72.3 ± 4.23 años, el 50 % fueron del sexo masculino, 45% era viudo, el 95 % religión católica, el 80% vive encasa propia, en cuanto a comorbilidades el 25% padece Diabetes mellitus e Hipertensión arterial. En la escala de sospecha de malos tratos se encontró que un 40% de los adultos mayores ha sufrido maltrato económico, maltrato físico se presentó en el 15%, el maltrato sexual el 15%, el 10% no responde y un 10% reportan no presentar algún tipo de violencia. Según el APGAR familiar se encontró que 60.1%.

se puede expresar que a pesar que la violencia ya sea física, psicológica, económica o sexual, en el adulto mayor no es un problema nuevo.